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魏鳳和促美與中方相向而行
捍衛統一不棄武 南海維穩靠域內 貿談合則兩利

香港文匯報訊（記者 葛沖 北

京報道）國務委員兼國防部長魏

鳳和昨日在新加坡舉行的香格里

拉對話會作大會發言，就台灣問

題和南海問題等亮明中方堅定立

場。關於台灣問題，他強調，如

果有人膽敢把台灣從中國分裂出

去，中國軍隊必將不惜一戰。

「我們願以最大誠意、最大努力

爭取和平統一前景，但決不承諾

放棄使用武力。」「如果中國人民解放軍不能維護祖國統一，那還要

解放軍幹什麼?!」魏鳳和希望，中美相向而行，不衝突不對抗、相互

尊重、合作共贏，推動兩國關係沿着正確軌道向前發展。

在新加坡舉行的香格里拉對
話會上，魏鳳和有關南海和台
灣等議題的發言備受關注。知
名國際問題專家、國防大學戰

略研究所原所長楊毅少將向香港文匯報指
出，魏鳳和的發言實際上是重申了中國的一
貫立場，但無論是在台灣問題上還是在南海
問題上，口氣上更加堅決了，特別是在講到
台灣問題時還脫開稿子正告民進黨當局和外
部干涉勢力，這在新的形勢下針對性更強。

楊毅指出，最近台灣島內民進黨和「台
獨」勢力猖狂，企圖傍着美國的洋主子搞
「台獨」，而美國又加緊利用台灣問題來作
為制約和牽制中國發展的一個抓手。在這種
情況下，魏鳳和以更加明晰的語言、堅定的
口氣把中國的立場重新強調出來更具針對
性。

魏鳳和強調，要使中美兩軍關係成為兩國
關係的穩定器。楊毅認為，中美兩軍要加強

溝通交流，管控風險危機，避免誤判和直接
衝突摩擦。他說，軍事上一旦打起來，結果
只能是兩敗俱傷，結果將是難以收拾的，軍
事方面既敏感又危險，特別是都有核武器的
大國，都有驚人的軍事力量，在軍事方面不
能輕易兵戎相見。

英國國際戰略研究所高級顧問弗朗索瓦·
埃斯堡向新華社表示，此次會議上中國對維
護國家統一和領土完整的表態清晰堅定，讓
人印象深刻，相信與會代表都接收到了這一
信息並會嚴肅對待。

在本屆香格里拉對話會上，從會前的中美
防長會談到兩國防長的大會發言都明確了一
個共同點，即保持穩定的中美兩軍關係非常
重要。新加坡南洋理工大學拉惹勒南國際研
究院副教授李明江向新華社表示，這對本地
區國家來說是個積極的消息，有助於緩解各
國對中美關係及地區穩定的擔憂。

■香港文匯報記者 葛沖 北京報道
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香港文匯報訊 據新華社
報道，近日，中共中央辦公
廳、國務院辦公廳印發了
《關於健全行政裁決制度加
強行政裁決工作的意見》
（以下簡稱《意見》），並
發出通知，要求各地區各部
門結合實際認真貫徹落實。

《意見》指出，行政裁決
是行政機關根據當事人申
請，根據法律法規授權，居
中對與行政管理活動密切相
關的民事糾紛進行裁處的行
為。行政裁決具有效率高、
成本低、專業性強、程序簡
便的特點，有利於促成矛盾
糾紛的快速解決，發揮化解
民事糾紛的「分流閥」作
用。

《意見》強調，行政裁決
工作要以習近平新時代中國
特色社會主義思想為指導，
深入貫徹黨的十九大和十九
屆二中、三中全會精神，按
照堅持依法治國、依法執
政、依法行政共同推進，堅
持法治國家、法治政府、法
治社會一體建設的要求，建
立健全通過行政裁決化解矛
盾糾紛的制度，逐步形成黨
委領導、政府負責、各職能
部門為主體的行政裁決工作
體制，為促進人民安居樂
業、社會公平正義、國家長
治久安提供有力保障。

《意見》指出，要切實履行
裁決職責，重點做好自然資源
權屬爭議、知識產權侵權糾紛
和補償爭議、政府採購活動爭

議等方面的行政裁決工作，更好地為經濟
社會發展服務。要創新工作方式，大力推
廣現代信息技術在行政裁決工作中的運
用。要適時推進行政裁決統一立法，以法
律或者行政法規的形式對行政裁決制度進
行規範。要建立行政裁決告知制度，健全
行政裁決救濟程序的銜接機制。要加強行
政裁決調解工作，在行政裁決糾紛多發領
域，探索建立「一站式」糾紛解決服務平
台，切實減輕人民群眾在依法維權中的負
擔。
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香港文匯報訊 中國政府昨日發表《關
於中美經貿磋商的中方立場》白皮書，從
中美經貿摩擦的影響、美方在磋商過程中
的出爾反爾、中方對待磋商的原則立場等
角度，闡述了中美經貿磋商的來龍去脈，
澄清事實，有助於國際社會全面客觀了解
真相。

昨日中央廣電總台發表「國際銳評」文
章指出，過去一年多來，中美共進行了十
一輪高級別經貿磋商，曾取得實質性進
展。但是美方態度反覆，多次加徵關稅，
並將磋商受挫原因歸咎於中國。為維護中
國人民利益和經濟發展權利，中方在磋商
過程中一直保持着理性克制，但這不意味
着中方可以接受美方的無理進逼和「潑髒
水」。這份白皮書就是要向世界說明中美
經貿磋商的真實情況，就是要再次表明中
方在重大原則問題上決不讓步的決心。具
體來看，長達8,000多字的白皮書主要還
原了中美經貿磋商的三個真相：

美方三次出爾反爾
首先，中美經貿磋商嚴重受挫，根源是

美方三次出爾反爾。
白皮書回顧了2018年3月、2018年5月

和2019年5月美方三次出爾反爾的經過，
指出正是美國政府堅持不合理的高要價，
堅持不取消經貿摩擦以來加徵的全部關
稅，堅持在協議中寫入涉及中國主權事務
的強制性要求，才導致雙方遲遲未能彌合
剩餘分歧。這將美方不講誠信、反覆變臉
的作派昭告天下，向國際社會開誠佈公地
闡明中美經貿磋商受挫的根源，有利於人
們理解中國為何不得不採取反制措施的原
因。

大量數據有力澄清
其次，中國科技創新源於自力更生、艱

苦奮鬥，不是偷來搶來的。
美國發動對華貿易戰的主要理由是中國

發展靠「盜竊」知識產權、強制技術轉
讓。對此，白皮書運用大量數據，特別是
美國商會及雜誌的觀點，從中國知識產權
保護體系建設、創新指標、堅決反對強制
技術轉讓等方面進行了有力的澄清。這表
明，美方的指責是毫無依據的，其對華採

取加徵關稅、限制投資等經貿限制措施，
是霸道蠻橫的。

加徵關稅損人不利己
第三，加徵關稅損人不利己，沒有讓美

國「再次偉大」。
白皮書引述美國機構和國際貨幣基金組

織等研究數據，證明加徵關稅提高了美國
企業生產成本、抬升美國國內物價、影響
美國經濟增長和民生、阻礙美對華出口，
同時給全球經濟復甦帶來嚴峻挑戰，給經
濟全球化趨勢造成重大威脅。美方聲稱的
所謂貿易戰將讓美國「再次偉大」，完全
是個偽命題。

文章進一步指出，同時，白皮書強調了
中方經貿磋商原則，即「相互尊重、平等
互利、相向而行、誠信為本」，強調中方
在重大原則問題上決不退讓。為此，白皮
書明確提出：雙方達成協議的前提是美國
取消全部加徵關稅，採購要符合實際，同
時確保協議文本平衡，符合雙方共同利
益。

文章最後強調，作為貿易戰被迫反擊的

一方，中方一貫主張通過對話來解決問
題，理性對待中美經貿摩擦，這正是白皮
書在開篇時即指出經貿關係是中美兩國關
係的「壓艙石」和「推進器」的深意所
在。不過，磋商是雙方的事情，需要中美
雙方相向而行。對於貿易戰，中國「不願
打，不怕打，必要時不得不打」的態度一
直沒變。

央廣電：還原中美經貿磋商的三個真相

香港文匯報訊 據中通社報道，美國聯邦
快遞公司當地時間6月1日就中國有關部門
對其立案調查一事回應稱，將全力配合任何
對聯邦快遞如何服務客戶進行的監管調查。

聯邦快遞在這份聲明中說：「聯邦快
遞高度重視在中國的業務，與華為技術有
限公司以及所有中國客戶的關係都對我們
十分重要。聯邦快遞要求自己為客戶提供
高標準的服務。」

中國有關部門1日宣佈，最近，美國聯
邦快遞在中國發生未按名址投遞快件行
為，嚴重損害用戶合法權益，已違反中國
快遞業有關法規，決定對此立案調查。

國家郵政局局長馬軍勝1日接受央視新
聞採訪時說，最近接到用戶投訴稱，美國
聯邦快遞公司在沒有徵得用戶同意的情況
下、也在沒有事先對用戶告知的前提下，

擅自將快件轉寄它地，沒按約定的地址進
行投遞，嚴重違反了中國快遞業的法規，
也嚴重損害了用戶合法權益。

「特別對用戶交寄有核心的一條，就
是要求從事快遞服務的企業，一定按約定
的地址、收件人，以及收件人的代收人進
行當面投遞。」馬軍勝指出，「如果你違
反了這一條，損害了用戶的權益，郵政管
理部門是有權進行查處的。」

針對聯邦快遞「誤送」華為公司包裹
一事，有中國法律專家此前指出，從媒體
披露的信息來看，共4個快件都屬於「誤
送」，不太符合常理，聯邦快遞公司舉證
的難度不小；因聯邦快遞與華為公司之間
存在合同關係，如果確實是「誤投」，除
道歉外，聯邦快遞還應承擔包括違約損害
賠償等相關的違約責任。

聯邦快遞：全力配合中國立案調查
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證監會主席易會滿：
市場已消化貿戰影響

香港文匯報訊 據新華社報道，
美國近期再度升級中美經貿摩
擦，這將如何影響中國資本市場
的運行發展？證監會主席易會滿
近日接受採訪時表示，市場已逐
步消化中美經貿摩擦影響。

針對近期美國再度宣佈對中國
加徵關稅，是否會影響中國資本
市場的運行以及當前資本市場風
險是否可控？

易會滿表示， 總的來看，中美經
貿摩擦對資本市場影響是客觀存
在的，但程度是可控的。從一段時期
市場運行情況看，資本市場已經逐步

消化和反映了中美經貿摩擦的影響，
說明資本市場韌性在增強，抗風險能
力在提高，市場理性意識提升，市場
生態更加有效，我們完全有信心維護
資本市場平穩健康發展。

從內地經濟基本面看，穩中向好
的態勢沒有變，一系列深化改革開放
和提振實體經濟的政策舉措正逐步落
地，有利於穩定投資者預期。中國擁
有完整的產業鏈、齊備的生產要素、
龐大的國內市場，中國經濟長期穩定
向好，如果全球哪一個國家哪一個領
導人不重視近14億人口的市場是不
理性、不理智的。

魏鳳和當天就「中國與國際安全合
作」議題作大會發言。他強調，在

實現亞太地區共同繁榮的歷史進程中，
世界各國的核心利益和安全關切必須得
到尊重和維護。他說，中國不覬覦他國
利益，不嫉妒他國發展，但決不放棄我
們的正當權益，任何外國不要指望我們
會吞下損害我國主權、安全、發展利益
的苦果。「正如最近美國對我們發動經
貿摩擦，要談，大門敞開；要打，奉陪
到底。中國民眾現在熱傳的九個字就
是：談，可以；打，奉陪；欺，妄
想。」

對台灣 決不放棄使用武力
關於台灣問題，魏鳳和表示，台灣問

題事關中國主權和領土完整。世界上沒
有任何一個國家會容忍國家分裂。如果
有人膽敢把台灣從中國分裂出去，中國
軍隊別無選擇，必將不惜一戰，必將不
惜一切代價，堅決維護祖國統一。

「我要正告民進黨當局和外部干涉勢
力：第一，任何分裂中國的企圖都不可
能得逞。第二，任何干涉台灣問題的行
徑都注定失敗。第三，任何對中國軍隊
決心意志的低估都極其危險。我們願以

最大誠意、最大努力爭取和平統一前
景，但決不承諾放棄使用武力。維護國
家統一是軍隊的神聖職責。如果中國人
民解放軍不能維護祖國統一，那還要解
放軍幹什麼?!」

談南海 形勢總體穩定向好
關於南海問題，魏鳳和指出，當前南

海形勢總體穩定向好，這是我們大家特
別是域內國家努力的結果，但總有人想
在南海興風作浪、亂中謀利。發言中，
魏鳳和分別就「究竟是誰在威脅南海安
全穩定？」「南海局勢亂起來究竟誰受
益誰受損？」「維護南海穩定靠域內國
家還是域外國家？」「中國南海島礁建
設是不是軍事化？」四問四答。

他批評，近年來個別域外國家打着所謂
維護「航行自由」的幌子到南海顯示肌肉。
這種在南海投入大量兵力、橫衝直撞的
行徑，恰恰是南海最大的不穩定不確定
因素。南海一旦亂起來，受損的當然是我們
南海域內國家自己。現在，中國與東盟國家
推動「南海行為準則」磋商已取得積極
進展。希望有關方面不要低估南海周邊國家
妥處分歧、維護和平的智慧和能力，也歡迎
各國提出建設性建議。

魏鳳和重申，中國在自己領土上開展建
設，是主權國家的正當權利。中國在島礁上
搞一點防衛設施是為了自衛。有威脅才有自
衛。「面對超強武備的軍機軍艦，我們怎麼
能不搞點防衛設施呢？」

話中美 若發生衝突是世界災難
今年是中美建交40周年，40年來兩國

關係歷經風雨但總體向前，給雙方最大
的經驗啟示就是合則兩利、鬥則俱傷。
展望未來，魏鳳和表示，中美雙方應按
照兩國元首達成的共識，共同推進以協
調、合作、穩定為基調的中美關係。他
建議，要使兩軍關係成為兩國關係的穩
定器，要保持經常性戰略溝通，管控風
險危機、防止衝突摩擦。中美要是發生
衝突甚至戰爭，對兩國乃至全世界都是
災難。合作需要雙方共同努力，而鬥爭
只要一方挑起就會開始。中方希望美方
與我們相向而行，不衝突不對抗、相互
尊重、合作共贏，推動中美關係沿着正
確軌道向前發展。


